



TRAS CINCO AÑOS DE TRABAJO

Culmina proyecto GEF para la protección y conservación de humedales costeros

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Tras cinco años de trabajo por preservar y valorar los humedales de la Región de Coquimbo, esta semana concluyó el llamado, Proyecto GEF Humedales Costeros, el cual llevó a cabo una serie de iniciativas, combinando acciones de restauración ecológica, gobernanza participativa y fomento del turismo sustentable.

Así, en el ámbito ecológico, se desarrollaron acciones de restauración, principalmente a través de la limpieza comunitaria y voluntaria de escombros en zonas de humedal, logrando remover toneladas de basura.

Otro de los pilares del proyecto en la región fue el fortalecimiento de la gobernanza, conformándose un Comité Técnico Local integrado por 36 instituciones públicas y privadas,

Este proceso integró la colaboración de comunidades locales, instituciones públicas y actores privados, consolidando un modelo de gestión sostenible y replicable que beneficia tanto a los ecosistemas como a las personas que dependen de ellos.

lo que permitió articular esfuerzos para la planificación, conservación y manejo sustentable del humedal. "Este enfoque participativo fue clave para sentar las bases de una gobernanza sólida, asegurando la continuidad de



EL DÍA

El Proyecto GEF Humedales Costeros es un hito que celebra cinco años de esfuerzo dedicado a la conservación, restauración y valorización de los humedales costeros de esta región.

las acciones más allá de la finalización del proyecto", indicó Juan Anjari, coordinador nacional del Proyecto GEF Humedales Costeros. Asimismo, se desarrollaron capacidades locales mediante talleres y capacitaciones dirigidas a funcionarios públicos y fiscalizadores, fortaleciendo el marco institucional para la protección de humedales.

El proyecto también fomentó el turismo responsable, a través de un programa de educación ambiental estival, junto a monitores de la comunidad y de CONAF. "Estas iniciativas han permitido integrar la conservación

del humedal al desarrollo turístico de la región, asegurando beneficios compartidos entre las comunidades y el ecosistema", agrega Juan Anjari.

"Este cierre de proyecto representa una oportunidad para la conservación de humedales en la Región de Coquimbo. Las acciones implementadas y los aprendizajes obtenidos no solo mejoran el estado ecológico de estos ecosistemas, sino que también fortalecen el compromiso regional con los objetivos de desarrollo sostenible, integrando la conservación de la biodiversidad al bienestar comunitario y al desarrollo económico", agregó.